

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 12 de Mayo de 1881.

Año IX. Núm. 2.443.

INTERESES ESPAÑOLES

Con este título publica «La Colonia Española» de Montevideo lo siguiente:

En nuestro último artículo titulado «Industria Española», hemos prometido publicar algunos datos estadísticos sobre el poderoso movimiento importador de artículos españoles en el Rio de la Plata, así como algunas noticias generales, acerca del cambio actual con las principales naciones europeas, tocando, siquiera sea someramente, la importantísima cuestión de las corrientes emigratorias que llegan á estas regiones procedentes, en su mayor parte, del Mediterráneo, costas Cantábricas y Estados del norte de Alemania.

Con la imparcialidad que nos es característica y con la lealtad que nos reconocen los hijos de estas Repúblicas trataremos estas árduas cuestiones sin esforzar los datos justificativos para producir determinados efectos; lamentable error de los que creen favorecer la verdad con la pintura patética ó exagerada de imaginadas aventuras.

Dos cosas saltan á la vista del observador, al abarcar en su conjunto el movimiento comercial y de consumo en estos grandes mercados de la América del Sud.

Uno es la decadencia indudable de nuestra marina mercante; y el otro el aumento creciente del consumo en los artículos españoles; muchos de los cuales nos llegan con envase, bautismo y etiqueta extranjera.

Lo primero se explica por la competencia de las líneas de vapores inglesas, italianas y francesas que han monopolizado la industria de transporte.

Lo segundo procede del desarrollo progresivo de las poblaciones españolas en ambas orillas del Plata y en el Litoral de los rios Paraná y Uruguay: aumento del cual no se tiene una idea exacta en España.

Como prueba de lo que decimos, podemos señalar los siguientes datos tomados de la Direccion de Estadística General de esta República:

Resumen del movimiento de inmigrantes y pasajeros, en el puerto de Montevideo, correspondiente á los tres últimos años:

Años	Entrados	Salidos	Más en' dos
1877	18.375	16.959	1.416
1878	20.767	16.800	3.967
1879	25.737	22.297	3.440
Total	64.879	56.056	8.823

El excedente de los entrados se reparte como sigue:

Llegados de las Islas Canarias	4.063
Idem de Europa	2.983
Id. del Litoral Argentino	2.125
Total	9.171

A deducir: El excedente de los salidos para el Brasil y Chile. 248

Total igual. 8.823

Montevideo, Mayo 10 de 1880.

Los datos anteriores son un pálido bosquejo comparados con los que arrojan las estadísticas de Buenos Aires.

Se puede calcular, sin pecar de exagerados, que el cómputo de inmigrantes que entran todos los años en la República Argentina, no baja de 70 000 almas como término medio.

De estos, más de una cuarta parte son españoles, en su generalidad vascos, gallegos y catalanes.

Si á este aumento extraordinario agregamos el crecimiento natural de la población que en estos países alcanza al máximo de la cifra obtenida en casi todos los pueblos civilizados esto es, á 0.33, se comprende fácilmente la verdad de nuestra proposición.

Debemos tambien hacer notar que casi la totalidad de los inmigrantes salidos del Uruguay en los años citados, pasaron á la Argentina y á otros puntos del Brasil y Chile.

En cuanto á los hijos de extranjeros que nacen en estos países son considerados por la ley como ciudadanos naturales; pero como es lógico y consecuente, conservan con sus afinidades de sangre, los usos y costumbres españolas en sus caracteres más esenciales.

Dados estos precedentes calcúese la importancia que tendria para España el restablecimiento de su antiguo comercio con estas Repúblicas; comercio que podria llegar á ser con comunicaciones directas, el emporio de un activísimo consumo para todos los ricos tesoros productores de la Madre Patria.

En nuestros siguientes artículos iremos desarrollando el complemento de estas proposiciones y seria para nosotros una inmensa satisfaccion que nuestra patriótica iniciativa fuese eficientemente secundada por nuestros compañeros de la prensa española. («La Colonia Española»)

LAS ELECCIONES EN INGLATERRA.

Como en aquel país todo cuanto al ejercicio del derecho electoral se refiriere, es objeto de la atencion mas vigilante, no se ha querido que la mayoría de la Cámara de los Comunes fuera en su propia causa juez y parte: la investigacion de los hechos ha pasado á los tribunales.

Uno de los resultados de la severa é imparcial investigacion que estos ejercen, ha sido el conocimiento exacto de las sumas gastadas, y en este momento se saben en conjunto los dispendios verificados para las elecciones generales de Marzo de 1880.

Cuatrocientos ochenta candidatos conservadores gastaron 95 000,000 de reales; 488 liberales 77 millones. El término medio para conservador elegido fué 188,000 reales de desembolso y por cada liberal 166,000. Los candidatos conservadores derrotados tuvieron el adicional desagrado de gastar mas, llegando por término medio á 206,000 reales, mientras se mantenian los liberales en la misma cifra que para los elegidos.

El coste total de aquellas elecciones, segun los documentos fehacientes, es de 1 700,000 reales; pero muy probablemente, si se incluyera con rigor todo desembolso, ascenderia á doscientos millones, segun opina un diario inglés.

Estamos muy lejos de admirar este rasgo de las costumbres políticas de aquel país. Nos parece escandaloso en alto grado, y no dudamos de que se halle próximo á desaparecer.

Sin embargo, no deja de ser envidiable el que haya 1.000 personas dispuestas á deshacerse de suma tan enorme para echarse encima inmensa responsabilidad, improbo trabajo, sin la compensacion de disponer ni para sí ni para sus amigos del mas miserable empleo, ni siquiera de un estanco; pues allí el Gobierno dispone de riquísimos empleos, y ningun empleado puede ser destituido mientras se conduce bien.

(«Guadalete»)

LA GUERRA EN TUNEZ.

Las operaciones.

La columna Legerat atravesó el pequeño rio Quedsidi-Yauseff, siguiendo el camino que conduce de Túnez á Soukahrass, y ha entrado en el bosque de Djonima, ganando una llanura á la que descendien los afluentes de la izquierda del Ouedj-Mellegue. Más lejos se encuentra el terreno donde se presume que ha de librarse la batalla de Zama.

El camino de Kef es muy accidentado, pues se

eleva á partir del Ouedj-Mellegue unos 465 metros sobre el nivel del mar.

Kef.

Esta ciudad toma su nombre de la posición que ocupa sobre una roca que se eleva á corta distancia de la ribera derecha del Ouedj-Mellegue, desde donde se domina el inmenso llano de Friguia.

Kef es la verdadera jefatura bajo el punto de vista político, religioso y militar. En ella reside el gobernador de la provincia. Asimismo habitan tambien en ella los principales jefes religiosos de las provincias del Oeste, lo que la hace ser la población más fanática de la regencia.

Las casas de Kef están construidas en las alturas, lo que ha hecho decir á un viajero «que parecen nidos colgados de las ramas de los árboles.» Están rodeadas de un muro flanqueado por murallas y dominadas por una ciudadela; pero estas obras están en muy mal estado, aunque la guarnicion se ocupa desde hace dias en reparar los desperfectos.

Por otra parte, la ciudad se domina fácilmente desde la altura de Ksar-Erroula, á donde se puede llegar fácilmente por los jardines que existen por ese lado.

Se ignora en este momento todavía si las operaciones han podido empezar por el Norte, en el territorio de los krumirs, y si la columna de la izquierda del general Deleberque ha empezado su movimiento de avance.

La agitacion en el Sud.

Ain-Sfisifa, donde ha sido asesinado un oficial francés, está situada á mitad del camino de Saida Geri, que cuenta diez etapas de cerca de 30 kilómetros, siendo su último punto Gerguille, el más próximo á la provincia de Orán.

Esta ciudad toma su nombre del coronel Gerguille, que fué el primero que murió en ella al frente de las tropas francesas.

El fuerte, que es un rectángulo de 200 metros de largo por 100 de ancho, contiene cuarteles, almacenes y hospital. Un poco más lejos está la población, que contendrá unas 30 casas.

Los ouled-sidi-cheiks.

Esta potente tribu tiene su centro á unos 80 kilómetros de Gerguille, y á 400 del Sud de Orán.

Este oasis está formado de cinco grupos alrededor de la tumba de Sidi-Cheikh, que toma su nombre del gran número de peregrinos que la visitan. Bajo este punto de vista, es la ciudad santa del Sahara, siendo grandísima tambien la veneracion por las tribus vecinas, cuyo santo está en el oasis.

Las cinco ciudades levantadas están en realidad poco pobladas, pues apenas contienen unos 2.000 habitantes.

Los ouled tienen sobre todo una gran influencia moral. Establecidos en la parte Norte del desierto, evidentemente se han de librar de la catástrofe que la guerra acarree, al menos de la agresion de las tropas, aunque personalmente han acudido al lugar de la contienda.

Los ouled han intentado un movimiento ofensivo contra el puesto de Gerguille; pero las precauciones adoptadas han impedido sus designios.

Es probable que la matanza de la mision Flatters haya sido efecto de una inteligencia entre aquellos y los aitaghen.

Tambien se ve su mano en la sublevacion que ha estallado en los alrededores de Gerguille.

La complicidad de los ouled-sidi-cheikh, tribu de marabuts, que ejerce una gran influencia sobre los pueblos vecinos, es cada vez mas evidente.

Al general Cerez, comandante de la division de Orán, le ha sido confiado el mando de dos columnas de operaciones por este lado.

Los krumirs.

Todos los que han hablado de los krumirs, cuyo

número es tan poco conocido como el país salvaje que habitan, nos los han representado como bandidos de la peor especie, viviendo de las rapiñas y siempre dispuestos á llevar el pillaje á las tribus de Argel.

Una carta particular que recibimos de Bona confirma plenamente esta apreciación, y en su apoyo cita un hecho que creemos conveniente reproducir.

«Uno de mis camaradas, dice la carta, tenía algunos animales para la labranza. Una noche, entregado al descanso con su familia, oye ruido cerca de él, se levanta y se encuentra enfrente de varios krumirs, que le presentan el cañon de una pistola, diciéndole:

—¡No griteis, ó por Allah, os matamos!

Mi amigo, medio dormido, se vuelve hácia el punto de donde partía la voz y vió á otro krumir que tenía del roncal á las bestias. Terminada esta operación, los krumirs montaron á caballo y partieron tranquilamente.

Poco tiempo despues recibió un mensaje en el que se le decía que si quería recobrar sus tres bestias no tenía mas que llevar á un lugar que se le designaba 500 francos, y le serian entregados. Con efecto: llevando la suma partió para el sitio indicado, donde estaban las bestias y los ladrones; pero estos le dijeron: «Estos animales valen mucho mas; añádele otros 200 francos y te las llevarás desde luego.»

Entregó lo que se le pedía; mas en el momento de ir á coger las bestias los krumirs se lanzaron sobre él, lo golpearon y lo dejaron en el campo medio muerto, despues de robarle unos 150 francos que todavía le quedaban en los bolsillos.

Por este hecho, que entre otros mil conozco personalmente, podeis juzgar. Los krumirs, como todos los beduinos ó árabes nómadas, no viven más que del robo, y añaden á su carácter salvaje la mas insigne mala fé.»

Las intrigas en Túnez.

Los que rodean al bey para animarle en su ciega resistencia á las justas reclamaciones de Francia tratan de persuadirle que el encargado de Negocios de la república no ha traducido fielmente el pensamiento de su gobierno; que ha forzado el sentido de sus instrucciones, y que el gabinete de París renunciaría á sus resoluciones si no fuera excitado por el Sr. Roustan, guiado por ambiciones personales.

La misión italiana en Trípoli.

La misión italiana de Berghary ha concluido antes de empezar sus trabajos.

El pachá y los cheiks de las tribus han rehusado garantizar la seguridad de los viajeros, que han vuelto á embarcarse para Malta.

Esto no quiere decir que la misión se haya suprimido. La Sociedad de exploraciones comerciales de Italia tiene un gran capital y al mismo tiempo extensos proyectos en el Africa.

Correo de hoy.

Madrid, 9 de mayo.

Los datos recibidos en el ministerio de la Gobernación del escrutinio verificado en el día de ayer en toda España, nada nuevo acusan ciertamente despues de las noticias que, de una manera sintética, hemos adelantado á «La Vanguardia» respecto á las elecciones llevadas á cabo para la renovación parcial de los municipios. Pueden los ministeriales vanagloriarse del señalado triunfo que han obtenido sin utilizar los amaños y coacciones que desgraciadamente han desnaturalizado durante muchas épocas la legítima intervención del país en los intereses comunales y adulterado el sistema representativo.

Apenas termina la elección de los nuevos concejales, sube de punto en Madrid el interés por las candidaturas de diputados á Cortes hasta el punto de que no es posible comparar el movimiento electoral de pasados tiempos con la incesante agitación que aquí se nota ya, precursora de una reñidísima lucha. Las pretensiones crecen y se multiplican en todos los partidos políticos. Estos, si se prescinde de algunas vacilaciones de los autonomistas, léjos de retraerse, se preparan resueltamente á combatir con la esperanza de obtener más ó menos represen-

tación en las futuras Cortes al amparo de las garantías que indispensables son á la integridad é independencia del sufragio y que el Gobierno mantiene con la mayor sinceridad dando, despues de muchos años, alto ejemplo de rectitud y de escrupuloso cumplimiento de respetables deberes.

Taréa seria interminable dar cuenta aproximada siquiera de las innumerables candidaturas que en las provincias se levantan con más ó menos base, circunscribiéndonos á manifestar que, á medida que discurre el tiempo, menguarán las pretensiones, contribuyendo á ello, en gran parte, las imparciales estadísticas que el señor ministro de la Gobernación confecciona, atendiendo á la fuerza de los candidatos, y la resolución del Gobierno de no apoyar ni intervenir con presión oficial la lucha en los comicios. Madrid como las provincias ofrece ancho campo á pretensiones que se reducirán también á medida que se aproxime el momento. Por de pronto no son pocos los que aspiran á los votos de los electores de la coronada villa, puesto que, entre otros muchos, figuran los señores Sagasta, Cánovas, Romero Robledo, Silvela, Angulo, Salmeron, Avial, Echegaray, Balaguer, Pi y Margall y Rios de Velazco.

La reunión celebrada ayer en Valencia por los federales, bajo la presidencia del señor Figueras dá indicio seguro de ser absolutamente imposible que los dos bandos federalistas puedan venir á un acuerdo ó inteligencia común recabando la unión y concordia que antes de ahora tenían. Las declaraciones del señor Figueras, si bien manifestadas en sentido conciliador, han significado, por otra parte, una enérgica protesta contra los pactistas y el propósito de mantener una agrupación hostil á las doctrinas y conducta del señor Pi y Margall y de sus amigos políticos.

Reina la confusión en las filas federales y la duda y el cansancio invaden los ánimos de sus partidarios. Prueba de ello es la proposición presentada por el señor Carreras, uno de los oradores que hicieron uso de la palabra en la reunión democrática de Valencia, para que los señores Pi y Margall y Figueras discutieran en público sus doctrinas y se hiciera luz sobre los puntos que en la actualidad causan la división y perturban las filas de los federalistas.

El señor ministro de la Gobernación se ocupa en redactar el reglamento de las leyes municipal y provincial, procurando que desaparezcan las contradicciones é incorrecciones que ellas entrañan. Al mismo tiempo se dedica al estudio y exámen de todas las cuestiones electorales, manifestando obrar sin miramientos de ningun género en las cuestiones dimanadas de abusos electorales. A este objeto se ha puesto de acuerdo con el señor Alonso Martínez, suplicándole que en el más breve plazo los promotores fiscales activen las causas incoadas ó que deban incoarse.

Se prepara una nueva combinación de gobernadores.—R. («La Vanguardia.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 9.

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que ingresen en los batallones de depósito los mozos declarados inútiles por las comisiones provinciales; y otra confirmando varias suspensiones de concejales de Málaga, Alicante y Lugo.

El tren correo descendente de Valencia ha descarrilado en Sagunto, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

La combinación anunciada de gobernadores comprende 17 provincias.

Se ha autorizado al Ayuntamiento de Barcelona para suprimir un trozo de la calle de Guad Ras que comprende la unión de dos manzanas de casas, al objeto de construir un cuartel.

Hoy se remite á Barcelona el informe de la comisión de enlace del ferro-carril, para que la firme el brigadier de Ingenieros Sr. Lopez Vega como miembro de aquella.

En la circular expedida por el fiscal del Tribunal Supremo respecto del disparo de petardos, se reco-

mienda que se aplique en estos casos un severo castigo, sustituyendo así un vacío del Código penal y considerando el disparo de petardos como un delito atentatorio á la vida del ciudadano y á la destrucción de los edificios.

El Consejo de ministros se ha ocupado de los juegos prohibidos; de la combinación de gobernadores y de las candidaturas á Cortes.

Ha llegado el duque de Fernán Nuñez.

Se considera segura la elección en Madrid de los Sres. Sagasta, Angulo y otros cuatro constitucionales; y como probable la de los Sres. Echegaray, Martos, Salmeron y Montero Rios. Se indica al señor Pi y Margall para la representación de los autonomistas; y se cree segura la elección de los señores Cánovas, Silvela y Romero Robledo respecto de los conservadores.

Segun «El Correo», el señor Camacho y el Banco de España tienen arreglado el pago del cupon vencido en 1.º de julio.

Ha fallecido el general Paredes.

Ha llegado á las aguas de Túnez la fragata «Zaragoza».

Es inexacta la dimisión del contralmirante señor Polo de Bernabé del mando de la escuadra de instrucción del Mediterráneo.

Ha quedado acordado en definitiva el nombramiento del general Concha para la presidencia del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Ha sido nombrado director del Museo de pinturas con carácter interino, el Sr. Casado.

Se ha inaugurado el tranvía que parte de la Puerta del Sol y termina en el Hipódromo.

Han sido llamados á Madrid para conferenciar con el Gobierno, los gobernadores de Barcelona y Valencia.

Ha llegado á la Coruña el vapor «Reina Mercedes», procedente de Cuba.

El Sr. Durán y Lira se ha encargado hoy del mando del apostadero de Filipinas.

París.—Las negociaciones para el tratado de comercio entre Inglaterra y Francia se seguirán en Londres.

Se teme que Francia considere un «casus belli» el envío por Turquía de tropas á Túnez. Se cree, sin embargo, que no pasa de un simple rumor la noticia de esa disposición del Gobierno de la Puerta, ó que renunciará á toda ingerencia en los asuntos de la Regencia en vista de la actitud de Francia.

En Kef los tunecinos amenazaron de muerte á los israelitas, mas la intervención oportuna de la guarnición francesa logró evitar los asesinatos.

Dicen de Viena que á las fiestas celebradas en el Prater han concurrido 300,000 personas. La familia imperial atravesó por entre la muchedumbre sin escolta, siendo muy aclamada.

París 9.

Sin necesidad de disparar un solo tiro ocupó ayer la brigada Vincendon el cerro formidable en que se halla el Marabut Sidi-Abdallah-Ben-Djemal, que ningun europeo habia podido visitar todavía. La operación que empezó antes de amanecer terminó al medio día, siendo su única dificultad la fatigosa y lento de la ascensión á una altura de mil metros entre bosque y maleza. Los krumirs huyeron al aproximarse las tropas dirigiéndose al cerro de Kheruga no menos elevado que el de Ben Djemal. Tanto la mezquita en que se halla la tumba de Sidi-Abdallah como los objetos que contiene, han sido respetados por los franceses.

Se ha generalizado la opinión de que las operaciones de la campaña tunecina han terminado y que ahora se procederá por la vía diplomática á imponer al Bey las condiciones que Francia estime convenientes.

Madrid 10.

El vapor «Manila» ha salido de Suez con rumbo á Filipinas.

Se están celebrando las carreras de caballos con mucha concurrencia.

Los ministros se han reunido para ultimar la cuestión de candidatos para diputados á Cortes.

Han llegado á Marsella grandes cargamentos de trigo.

Ha llegado el general Pavía y ha celebrado una larga conferencia con el ministro de la Guerra.

Sacamantecas ha sido puesto en capilla en Búrgos.

Continúa el Consejo de ministros.

La «Gaceta» publica un edicto llamando al cura de Flix.

La goleta «Prosperidad» ha llegado de arribada forzosa al Ferrol.

S. M. el Rey ha firmado varios nombramientos de marina.

Van á rebajarse á cinco pesetas los derechos de las certificaciones de los directores de establecimientos balnearios.

Un telegrama de Cádiz anuncia la salida del va-

por que conduca á Boet á Cuba.

El lord corregidor de Lóndres y el alcalde de París han comunicado al señor Abascal que vendrán para asistir al centenario de Calderon acompañados de numeroso séquito.

Dice la «Época» que se asegura que el ministro de Hacienda y el Director general de Aduanas han fijado las siguientes bases para la reforma arancelaria: la base quinta del Arancel de 1869 se pondrá en vigor en 1882 realizando la primera rebaja, en 1885 la segunda rebaja y en 1888 la tercera.

La disminucion de la deuda flotante en el mes de Abril es de cerca de un millon de pesetas.

El ministro de Gracia y Justicia ha dispuesto que cesen las licencias de los funcionarios de las carreras judicial y fiscal.

El gobierno ha llamado á varios gobernadores de provincias para darles verbalmente instrucciones.

S. M. el Rey ha firmado el decreto relativo á la cárcel de Barcelona.

Es completamente inexacto el rumor de la dimision del conde de Xiquena

El obispo de Zamora ha fundado en su diócesis la Union Católica.

París 10.

La brigada del general Breart ha llegado á Djeida en el ferro-carril de Túnez.

Roma.—En la Cámara de los diputados el señor Cairoli ha declarado que son inverosímiles las acusaciones dirigidas por los periódicos extranjeros contra el señor Maccio, y ha terminado diciendo que no es cierto el rumor de que se haya tratado de reemplazar á este cónsul.

Pera.—La Puerta Otomana se propone enviar fuerzas considerables á Trípoli.

Trípoli.—Ha sido destituido el gobernador turco por haberse negado á la peticion del cónsul tunecino que queria que se enviasen tropas turcas á la frontera de Túnez.

Telegrafian de Ton que la escuadra ha zarpado para hacer las evoluciones de costumbre.

Se ha ejecutado en Berlin una ópera de Wagner titulada «Crepúsculo», que ha obtenido un grande éxito.

En una reunion de socialistas belgas se ha decidido enviar una felicitacion á los nihilistas.

Sofia.—Ha habido una demostracion delante de Palacio. El príncipe ha sido vitoreado con entusiasmo. El metropolitano ha suplicado al príncipe que retire su abdicacion y no abandone á Bulgaria.

Túnez.—En una circular á los gobernadores de la Regencia el Bey recuerda su protesta contra la invasion, asegura que la cuestion se arreglará diplomáticamente, y en vista de la ocupacion francesa, recomienda de acuerdo con el Sultan y otras potencias á los gobernadores que continúen en sus puestos para conservar el órden.

Lóndres.—En la Cámara de los Comunes mister Wolff ha preguntado si el gobierno habia recibido por escrito la seguridad de que Francia evacuará á Túnez despues de haber castigado á los kroumirs y si tiene noticia de la nota francesa enviada á la Puerta.

M. Dilke ha certestado que no habia recibido por escrito la seguridad de que habla M. Wolff, pero ha recordado las declaraciones verbales hechas de nuevo á la Puerta, añadiendo que hay motivos para creer que la noticia es exacta, pero que no ha recibido ningun informe oficial.

M. Wolff ha anunciado una interpelacion á mister Gladstone para el viérnes con objeto de saber qué medidas piensa tomar el gobierno para impedir la ocupacion permanente francesa de las posiciones marítimas de la costa de Túnez que puedan poner trabas á los medios de comunicacion de Inglaterra con el Oriente y cuya ocupacion seria una violacion de los justos derechos de Túnez y Trípoli.

Gacetilla.

LIMOSNA

para aliviar en algo las pobres familias de los dos naufragos del lote

QUINCE DE AGOSTO

	Rs. vn.
Suma anterior.	40
Don Ricardo Cursach, cirujano.	10
Doña Antonia Sintes, viuda de Cursach.	10
Don Julian de la Oliva y García.	1
Su esposa Manuela Grauches.	1
Total.	62

Queda abierta la suscripcion.

En otra seccion de este número verán nuestros lectores que ha sido ejecutado en Vitoria el titulado Sacamantecas. Este tristemente célebre criminal llevaba cometidos siete ú ocho horrosos asesinatos cebándose despues en las víctimas á quienes acostumbraba á abrir el vientre gozándose despues en revolverles los intestinos con las manos.

Dios haya acogido en su seno el alma de este desgraciado.

En esta imprenta se dió hace pocos dias la última mano á una edicion del «Nuevo método para aprender el inglés,» obra de reconocido mérito debida á nuestro distinguido paisano el señor don Julio Soler, catedrático que fué de la Universidad de Nueva-York y autor de otras varias obras didácticas y recreativas igualmente recomendables por su método y castizo lenguaje. La de que nos ocupamos forma un volúmen en cuarto dividido en dos partes: la primera desenvuelve las reglas de gramática precisas para que los españoles aprendan á hablar con correccion el idioma inglés, y la segunda contiene varios ejercicios de traduccion y composicion, entre ellos la preciosa novelita «El Serrano de las Alpujarras,» ejercicios que al par que interesan la imaginacion con sus bellezas, ponen en práctica las reglas de la primera parte é inician al alumno en los giros de la lengua inglesa. Agotadas hace tiempo las anteriores ediciones de esta obra, quizás su nueva publicacion fomente entre nuestros jóvenes paisanos la aficion al estudio del espresado idioma.

Anoche á las ocho celebróse una numerosa reunion de comerciantes en casa del abogado Sr. Ballester. Despues de ligeras discusiones se acordó en vista de las necesidades de este comercio, establecer en esta ciudad una sociedad de crédito cuan pronto sea posible, y para practicar los trabajos preparativos fueron nombrados en el acto D. Juan Tallavull, D. Juan Clar, D. Ramon Ballester, D. Juan J. Rodriguez y D. Miguel Estela.

En nombre del país alentamos á los aludidos señores para que desplieguen rápidamente su celo en la comision que este comercio en masa les ha confiado, en la seguridad de que muy en breve se han de tocar en toda la isla los ventajosos resultados de la institucion bancaria que se plantea.

Tenemos entendido que en cuanto dichos señores hayan desempeñado los trabajos que les están confiados, se verificará otra reunion á la cual serán invitadas todas las personas influyentes de esta ciudad.

En poder de un aficionado de esta ciudad existe una especie de animal de sesenta milímetros de largo y de forma como de un pescado que hace dias arrojó vivo en un vómito una pobre niña de tres años que venia padeciendo algun tiempo ántes sin que se pudiera saber la causa de la enfermedad. El aludido aficionado en union de algunos médicos piensan hacer un estudio del referido animal que conservarán despues como un ejemplar notable.

Tenemos una verdadera satisfaccion en consignar que en la visita que el Sr. Subgobernador hizo dias pasados á la Biblioteca pública de esta Ciudad, quedó muy complacido del estado en que encontró la misma, constando hoy de unos once mil volúmenes, muy bien custodiados y etiquetados, gracias á la ilustracion y actividad que distinguen al docto-bibliotecario Sr. Roura, quien con la amabilidad que le caracteriza, exhibió al Jefe civil y al Secretario del Subgobierno que le acompañaba, varias obras impresas en Venecia en los primeros años que se conoció la imprenta, en excelente estado de conservacion, lo mismo que los hermosos volúmenes remitidos por la Direccion general de Instruccion pública y otros regalados por vários particulares que han mirado con suma predileccion este instructivo establecimiento.

La funcion que debía tener lugar el domingo por la tarde en la Plaza del Príncipe de esta ciudad queda suprimida como podrán ver nuestros lectores en el correspondiente anuncio.

Con motivo de ser mañana cumpleaños del padre de S. M. el Rey, el Exmo. Sr. General Gobernador militar de esta Plaza recibirá Córtes en

su palacio y ondeará en los edificios públicos el pabellon nacional.

Ha sido nombrado médico director del Lazareto súcio de este puerto nuestro apreciable amigo y paisano el médico D. Antonio Mercadal y Pons.

A las dos de esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Lorenzo Orfila.—Juan Biale y su hijo.—Simon Bruguera.—Josefa Gualés.—Santiago Gariot.—Manuel Alvar.—José Bagué.—Francisco Palau.—Manuel Vila.—José Sintes.—Francisco Pons.—Pablo Ferrer.—2 individuos de tropa.—Magin Holguer.—Mateo Terrés.—Total 17.

DE ALCUDIA.

D. Rodolfo Llopis.—Francisco Taronjé.—Antonio Ferrer, esposa y 3 hijos.—Pedro Gomila.—Sebastian Benasar.—Francisco Rotger y un hermano.—C'ara Saura.—Un individuo de tropa.—Mr. Albert Leonor.—Total 14.

Queda anunciada en Palma para el dia 18 del actual la salida de aquel puerto para el de Argel, del vapor «Jaime II» que admite carga y pasajeros.

TEATRO.

Por inconvenientes que se han presentado; no podrá exhibir sus trabajos al público, en la Plaza del Príncipe de esta Ciudad, segun tenia anunciado, el célebre gimnástico mejicano don Francisco Moncayo, los cuales se ejecutarán en nuestro coliseo las noches del 14 y 15 del presente, bajo el siguiente programa:

SABADO

- 1.º Gran sinfonia «Raimond» por la banda de música del Regimiento de Almansa.
- 2.º La divertida pieza en un acto
LA CASA DE CAMPO.
- 3.º Se presentará por primera vez el célebre y acreditado artista mejicano á arriesgar los difíciles juegos «Cuerdas del diablo» en donde mereció tantos aplausos en los teatros de América, acompañándole la música durante sus ejercicios.
- 4.º Mientras el descanso ejecutará la música la gran fantasia de la ópera «Los Hugonotes».
- 5.º Grandes y difíciles ejercicios en el alambre flojo, ejecutando vários y arriesgados equilibrios.
- 6.º La pieza en un acto
ECHAR LA LLAVE.

DOMINGO

- 1.º Gran sinfonia del Mtro. Suppé «La Sota de Espadas».
 - 2.º La divertida pieza en un acto
ME CONVIENE ESTA MUJER.
 - 3.º La grande y arriesgada pasada cruzando de diferentes modos y con los piés atados y los ojos vendados, haciendo difíciles vueltas de Torneo.
 - 4.º En el intermedio tocará la música «La banda de Valses» orillas del Turia.
- Los difíciles juegos de salon por el Sr. Moncayo y que tantos aplausos le valieron cuando trabajó en el palacio de Mr. Grant.

6.º La pieza en un acto

LAS CONSECUENCIAS.

PRECIOS.

	10 rs. vn.
Plateas.	10 rs. vn.
1.ª Fila.	16 »
2.ª Fila.	8 »
3.ª Fila.	4 »
Entrada.	2 »
Butacas.	2 »
Niños y soldados.	1 »

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sto. Domingo de la Calzada confesor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de la Misericordia en San José.

Santo de mañana.

S. Pedro Regalado confesor.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE
EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—5'5 t.

Esta noche se reunirán los demócratas.

Ha sido ejecutado en Vitoria el criminal Sacamantecas.

Los franceses se hallan á las puertas de Tunez.

Paris 10.—El Bey de Tunez ha dirigido una circular á los Caidis de la Regencia en la que declara haber sido objeto de un engaño por parte de Francia, que ha obrado traidoramente con él y que no tenga inquietud ni temor alguno por cuanto el Sultan está con ellos, y así mismo lo están grandes naciones como Italia y Alemania. Ayer el Cónsul de Francia hizo una visita al Bardo para hablar al Bey de dicha circular; el representante francés quiso explicar al Bey la verdadera situacion en que se halla con respecto de su pais y le recomendó que desistiera todo empeño temerario contrario á los designios de Francia; mas el Bey se abstuvo de objetar cosa alguna á los consejos de M. Ronstan.

Dicen de Constantinopla que no se ha tomado aun medida alguna respecto de los nihilistas detenidos en dicha capital. El embajador ruso ha pedido á la Puerta que le fueran entregados, mas Said-bajá se ha negado á la extradicion. Se cree en virtud de esta negativa que se optará por expulsarlos del territorio otomano.

Interior, 22'82.

Exterior, 24'50.

Bonos, 100'75.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 10 de Mayo 1881.

Queda

EFECTOS PUBLICOS.		dinero.	papel
Titulos al portador consolidado interior		22'85	22'87
Idem. id. exterior, de todas emisiones		24'30	24'50
Idem. id. Amortizables interior.		42'00	42'50
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles		44'35	44'50
Idem. del Banco y del Tesoro, série int.		000'00	000'00
Idem. id. exterior.		101'00	101'25
Idem. del Tesoro sobre pro- ductos de Aduanas.		101'50	101'75
Oblig. del Tesoro de la Isla de Cuba.		97'35	97'65
Billetes Hipotecarios de id. id.		97'75	98'00
Bonos del Tesoro.		100'35	100'65
ACCIONES.			
Banco de Barcelona		173'25	173'75
Sociedad Catalana General de Crédito		173'25	173'50
Sociedad de Crédito Mercantil.		49'25	49'75
Acciones banco Hispano colonial.		87'50	87'90
Real Comp.ª de Canalizacion del Ebro		12'35	12'50
Ferro-carril de Barna. á Francia.		140'50	141'00
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona		263'00	265'00
Ferro-carril de Almansa á Valencia y Tarragona.		000'00	00'00
Ferro-carril de Medina del Campo y Orense á Vigo.		79'75	80'00
Ferro-carril del Norte de España		112'50	113'00
Idem de Madrid Zarag.ª y Alicante.		98'25	98'75
Ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona.		77'00	78'00
OBLIGACIONES.			
Empréstito municipal		100'50	100'75
Id. id. ceds. hipot.		00'00	00'00
Id. provincial		105'00	105'50
F.-C. de Barc.ª a Zarag.ª adheridas		113'25	113'50
Idem id. id. Serie A.		62'25	62'50
Idem id. id. Serie B.		62'50	63'00
Ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia		107'25	107'50
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona y de Barcelona á Gerona		103'15	103'35
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.		64'85	65'15
Ferro-carril y minas S. Juan de las Abadesas		93'65	93'85
Ferro-carril Grao á Almansa y Almansa á Valencia y Tarragona.		52'60	52'75
Ferro-carril Córdoba á Málaga.		00'00	00'00
Ferro-carril Medina á Zamora y Orense á Vigo		58'25	58'65
Aguas subterráneas del Llobregat.		00'00	00'00
Canal de Urgel.		58'00	58'25
CAMBIOS.			
		dinero.	papel
Londres 90 dias fecha.		48'45	
Paris 8 » vista.			5'06 1/2
Marsella 8 » »			5'06 1/2

D. Alvaro Becerra del Toro, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia trece de Mayo próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa numero 38 y 40 de la calle de Santa Rosa de esta Ciudad tasada en 1.500 pesetas con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la ascribania del infrascrito actuario en la inteligencia que los licitadores deberán exigir su cédula personal y depositar previamente en la mesa del Juzgado el cinco por ciento del importe del evaluo de la espresada finca; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente instruido en este Juzgado sobre venta de la espresada finca. Dado en Mahon á doce de Abril de mil ochocientos ochenta y uno.—Alvaro Becerra.—Ante mí, Juan Allés.

Hago saber: Que el dia veinte y tres del corriente y siguientes hábiles necesarios y hora de las once de la mañana se procederá en este Juzgado, á la venta en pública subasta de varios generos de comercio procedentes de la testamentaria de D. Antonio Monjo y Brinis que se hallan de manifiesto en la casa número veinte y siete de la calle del Arraval de esta Ciudad, advirtiendo que no se admitirán posturas inferiores á las dos terceras partes del valor fijado á cada lote; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en dicho juicio, pieza sobre administracion.

Dado en Mahon á doce de Mayo de mil ochocientos ochenta y uno.—Alvaro Becerra.—Ante mí, Juan Allés, Esno.

Subasta.

El dia 13 del actual á las once de la mañana se venderán en pública subasta en la Plaza de la Constitución, siendo la postura competente, las siguientes fincas.

1.ª Una casa en la calle de San Carlos de esta Ciudad números 11 y 13.

2.ª Un almacén en el Andén de Poniente de este Puerto núm. 83.

3.ª Una casa en la calle de Pescadores núm 18 y tres cuevas contiguas en la misma calle núm. 37.

Las condiciones para la subasta están de manifiesto en la Notaría de D. Francisco Andreu.

Para vender.

Lo está la casa número 25 de la calle de Sta. Teresa, propia de los herederos de D. Rafael Meliá.

Para su ajuste verse con D. Juan Meliá y Alzina, calle Alayor n.º 11 ó con D. Bernardino J. Ponselí.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO, saldrán de Barcelona los acreditados vapores españoles trasatlánticos

JOSE BARO,

al mando de su capitán D. Juan Riberas y Pomés, y sobre el 20 del presente mayo,

SANTIAGO,

al mando de su capitán Don Quirico Riberas y Pomés, sobre el 30 del presente mayo.

Admitirán para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes poseen comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau Hermanos, Pórticos Xifré, 10 principal, Barcelona.

CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Peritidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Acompaña á cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depositada) con la firma CLIN y C.ª y la Medalla del PREMIO MONTYON.

Se desean comprar 4 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, al precio de la última cotizacion de Barcelona. En esta Imprenta daran razon.

Imp. de Parpal.